

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pérols, le mercredi 6 mai 2020

Les Prix 2020 de la Fondation MUTAC répondent à l'épreuve du confinement

Et le monde a vu les « invisibles »... Un élan de solidarité affleurant s'est révélé au grand jour pendant la période du confinement et nous a ouvert les yeux sur notre responsabilité des uns envers les autres. Parmi ces « invisibles », il y a ceux que la Fondation MUTAC récompense depuis 2015 par les Prix de la Fondation MUTAC pour leur action contre l'isolement des personnes âgées, elles-mêmes trop souvent absentes du regard de la société. À l'heure de reconduire ses Prix en 2020, dès le 11 mai, date de diffusion de son appel à candidatures, la Fondation MUTAC veut marquer son soutien à ces acteurs du quotidien pour la créativité, l'engagement et le courage dont ils ont offert une preuve éclatante au cours de la crise du Covid-19.

La 5^e édition des Prix de la Fondation MUTAC, qui s'attend à une participation au moins aussi importante qu'en 2019 (plus de 80 dossiers), s'enrichit donc d'un prix spécial pour lutter contre l'isolement des personnes âgées confrontées au confinement. Ce nouveau prix s'agrège aux trois autres thèmes déjà proposés aux porteurs d'initiatives locales (Aide au partage, Aide pour pallier la fracture numérique, Aide pour surmonter les changements ou ruptures de vie).

Le choix de la Fondation MUTAC répond de façon immédiate et concrète au besoin de soutiens des nouvelles initiatives liées au confinement. L'ensemble du tissu associatif et des organismes de l'économie sociale et solidaire doit compter sur l'investissement et la responsabilité d'acteurs majeurs pour lutter contre l'isolement des personnes âgées. La Fondation MUTAC veut montrer la voie.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pérols, le mercredi 6 mai 2020

À propos de la Fondation MUTAC

www.fondationmutac.org | [@fondation_mutac](https://twitter.com/fondation_mutac)

Pour fêter ses 40 ans en 2013, MUTAC a souhaité marquer l'événement de manière solidaire, fidèle à ses valeurs fondatrices. C'est ainsi qu'est née la Fondation MUTAC avec l'objectif de lutter contre l'isolement des personnes âgées, au travers du lien intergénérationnel. La Fondation MUTAC est sous l'égide de la Fondation de l'Avenir pour la recherche médicale.

Les Dates

- Date de création 1^{er} janvier 2014
- 1 enquête d'opinion en 2014 sur l'isolement en France
- 1^{re} édition des prix de la Fondation MUTAC en 2015 (3 lauréats)
- 1 étude en 2016 sur les facteurs de fragilité des personnes en situation d'isolement conduite par le Dr Benoit du Service psychiatrie de l'hôpital Pasteur à Nice
- 2^e édition des prix de la Fondation MUTAC en 2016 (3 lauréats)
- 2 études en 2017 sur le sentiment d'inutilité des personnes âgées
- Vieillir et être utile (VIEU), menée par le Pr Ballard, Directeur du département de sociologie de l'Université de Nancy.
- Fragilité, Isolement et perception du Sentiment d'Inutilité au Grand Âge (FIPSIGÂ), menée par le Pr Meidani, Enseignante Chercheuse et Maître de Conférence au CNRS de Toulouse.
- 3^e édition des prix de la Fondation MUTAC en 2018 (3 lauréats + un prix coup de cœur)
- Signature de la Charte Monalisa en 2019
- Présentation de l'étude VIEU du Pr Ballard à l'Assemblée générale MUTAC
- Signature de la convention pour le soutien à l'étude conduite par Mme Isabelle Fromantin et le projet CK-DOG « Impact du chien de compagnie sur la solitude et le lien social des personnes âgées (>74 ans) à domicile »
- 4^e édition des prix de la Fondation MUTAC en 2019 (4 lauréats)
- Participation au 6^e colloque international Réiactis (Réseau d'Études Internationales sur l'Âge, la CitoyenneTé et l'Intégration Socio-économique) dont une table ronde Fondation MUTAC et remise des Prix de la Fondation aux lauréats 2019.
- 5^e édition des Prix de la Fondation MUTAC 2020 (un nouveau « Prix » spécial dédié au contexte de confinement)

À propos de MUTAC

www.mutac.com | [@mutuelle_mutac](https://twitter.com/mutuelle_mutac)

MUTAC a été créée en 1973 et se trouve depuis la seule mutuelle nationale exclusivement spécialisée en prévoyance obsèques. En 2013 elle crée la Fondation MUTAC afin d'agir pour lutter contre l'isolement des personnes âgées. Elle crée en 2015 avec Harmonie mutuelle et la MGEN le 1^{er} réseau funéraire mutualiste en France, La Maison des Obsèques. Elle entretient des relations sur l'ensemble du territoire avec ses partenaires, notamment les Services funéraires publics et privés indépendants qui, comme elle, n'ont pas d'objectif de spéculation sur le marché des obsèques et privilégient l'intérêt des clients.

Quelques chiffres

Chiffre d'affaire 2018 : 33 M€

Nombres d'adhérents au 31/12/2019 : plus de 215 000

Taux de couverture du Capital de Solvabilité Requis (SCR) : 182 % en 2019